
  

 

 

  

教育委員会会議録（７月定例会） 
 

 

 

日  時       平成３０年７月２６日（木） 

           午後１時３０分から午後１時５５分まで 

 

場  所       日立市役所 庁議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             中村 雅利 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

委員以外の出席者   教育部長                窪田 康德 

総務課長                松本 正生 

学校施設課長              石川 渉 

学校施設課課長（新調理場建設担当）   佐藤 行男 

学務課長                中島 修 

学務課課長               鈴木 伸治 

生涯学習課長              飯塚 優 

スポーツ振興課長            木下 俊雄 

指導課長                折笠 良平 

指導課課長               稲田 訓子 

郷土博物館長              豊田 瑞穂 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   山田 美幸 

教育研究所長              勝間田 忠彦 

宮田調理場長              荒川 敏明 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       鷺 秀哉 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               芳賀 秀人 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第２５号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について 

 

 その他 

  (1) スポーツツーリズムに関する包括連携協定を締結したことについて 

  (2) 教育委員会関連行事等について 

   ア 未来（あした）への道１０００ｋｍ縦断リレーについて 

   イ 夏休み期間中の図書館のイベントについて 

   ウ ひたちシネマ特別版の開催について 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から７月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が１人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

２  報  告  

報  告  第 ７ 号 教育委員会６月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第７号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

３  議  案  

議 案 第２５号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

 

宮田調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第２５号について、宮田調理場長から説明をお願いします。 

 

日立市学校給食共同調理場運営審議会委員に欠員が生じたため、

新たに委員を委嘱するものです。任期は、前任者の残任期間であり

ます、平成３０年７月２６日から平成３１年７月３１日までとなり

ます。 

新たな委員は、所属団体であります日立市小中学校ＰＴＡ連合会

の役員改選に伴い、推薦があったことから、委員に委嘱するもので

す。 

 

それでは、議案第２３号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 



  

全 委 員 

 

教 育 長 

 

異議なし。 

 

議案第２５号については、原案可決と決しました。 

 

４  そ の 他  

(1) スポーツツーリズムに関する包括連携協定を締結したことについて 

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。 

 

５月の教育委員会協議会において、スポーツ合宿誘致に向けた公

共スポーツ施設の優先予約について、御説明申し上げたところです

が、その後相手方と具体的な協議が進み、７月１３日（金）に日立

市役所におきまして、スポーツツーリズムに関する包括連携協定を

締結いたしました。 

協定の相手方は、茨城県ホテル旅館生活衛生同業組合日立支部で

す。協定の目的としましては、市とホテル旅館組合が包括的な連携

のもと相互に協力し、スポーツツーリズムを推進することにより、

交流人口の拡大、さらには地域の活性化を図ることとしています。

そのためのツールとしまして、スポーツ合宿を市内で行う場合に

は、公共スポーツ施設の優先予約を行うことなどを実施してまいり

ます。 

調印式の出席者は、日立市からは、小川市長、中山教育長、茨城

県ホテル旅館生活衛生同業組合日立支部からは、萩庭支部長、渡辺

副支部長、丸山理事、女将の会から佐藤氏の計４名が出席されまし

た。また、関係機関として、市、ホテル旅館組合とともにスポーツ

教育を推進していくことから、（公財）日立市体育協会から齋藤専

務理事、（一社）日立市観光物産協会から住谷専務理事に御臨席い

ただきました。 

なお、すでに夏休みに入っているということで、中高生や大学生

のスポーツクラブを中心に受入れを行っておりますが、ホテル旅館

組合は繁忙期であり、実績については確認後に改めて御報告させて

いただきたいと思います。 

(2) 教育委員会関連行事等について 

教 育 長 

 

 

 

スポーツ振興課長 

それでは次に、その他(2)、教育委員会関連行事等について、ま

ず未来（あした）への道１０００ｋｍ縦断リレーについて、スポー

ツ振興課長から説明をお願いします。 

 

この事業は、青森から東京まで、東日本大震災の被災地をランニ



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ングと自転車でつなぐリレーを開催し、復興へ向けた取組等を発信

することで、東日本大震災の記憶の風化を防ぐとともに、全国から

集まる参加者と被災地の方々の絆を深めるというものです。平成２

５年に第一回目が行われ、今回で６回目となります。 

開催期間は、７月２４日（火）から８月７日（火）までの全１５

日間で行われ、そのうち日立市を通過するのは、８月４日（土）を

予定しております。市報等でもお知らせしておりますが、今回の通

過予定日は土曜日となりますので、ぜひ中継地点となる日立市役所

にお越しいただければと思います。 

主催は、東京都と（公財）東京都スポーツ文化事業団です。コー

ス沿道の７９市町村から協力を受けており、昨年の７３市町村と比

較して、６市町村の増となっております。また、（公財）東京オリ

ンピック・パラリンピック競技大会組織委員会から特別協力を受け

ております。 

実施概要は、青森県から東京都までの全長１，３１６.３km を 

ランニングと自転車によりリレー形式でつなぐもので、ランナー及

びサイクリストは約１，３００人の参加が見込まれています。なお、

昨年は１，１００人でしたので、２００人の増となっております。 

先程の説明のとおり、日立市では、８月４日（土）の午後１時  

４５分に日立市役所で、午後２時２０分を目途に池の川さくらアリ

ーナでリレーが行われる予定です。 

 

続きまして、夏休み期間中の図書館のイベントについて、記念図

書館長から説明をお願いします。 

 

図書館４館では、夏休み期間中たくさんの子どもたちに図書館を

利用していただくよう、楽しいイベントを企画しています。その中

から主なものを御説明いたします。 

まず、「としょかんポイント大作戦！」です。 

夏休みにたくさんの子どもたちに図書館を利用していただくた

め、“図書館でスタンプを集めよう！としょかんポイント大作戦！”

を、７月１日（日）から９月２日（日）まで実施しております。対

象は３歳から中学生で、図書館を利用するごとにポイントカードに

スタンプを押し、６ポイントで記念品を差し上げています。 

次に、「戦争と平和を考える催し」についてです。 

夏休みに多くの子どもたちが訪れる図書館でこの催しを行い、戦

争の悲惨さ・平和の大切さについて考える機会とするため企画しま

した。 

戦争と平和を考える子どもの本展は、８月１日（水）から８月  

１５日（水）まで図書館４館で開催します。ふるさと日立の編纂に

関するものを含め、戦争と平和をテーマとした本の展示と貸出し、



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

戦争と平和を考える子どもの本のリストを配布します。併せて、記

念図書館と多賀図書館では戦争に関する写真のパネル展示も行い

ます。 

また、戦争体験を聞く会を、８月７日（火）に記念図書館おはな

しのへやで小中学生を対象に行います。百年塾市民教授の塚本 裕

宥 さんに“私の戦争体験”をテーマにお話をしていただくことに

なっております。 

次に「子ども読書活動推進事業『小・中学生ミニ・ビブリオバト

ル大会』」です。 

８月２３日（木）に多賀図書館で、小学５年生から中学生を対象

に行われます。小中学校では、総合学習の時間などにビブリオバト

ルを実施しているところもありますが、小・中学生を対象にビブリ

オバトル大会を開催するのは、日立市では初の試みです。ビブリオ

バトルは、参加者が読んで面白いと思った本を持ち寄り、一人３分

で本を紹介し、どの本が一番読みたくなったかで投票してチャンプ

本を決めるというものです。 

次に、「図書館寄席」です。 

８月２４日（金）に南部図書館において、社会人落語家でありま

す“二松亭 ちゃん平”こと斎須 博 さんによる寄席を行います。

子ども向けと大人向けの計２回で、当日の来場者に合った演目でお

話していただきます。斎須さんは、茨城キリスト教学園高等学校で

国語の教諭をする傍ら、社会人落語家として御活躍されており、昨

年度から南部図書館において、年３回図書館寄席に御協力いただい

ております。 

夏休みは多くの子どもたちに図書館に集まっていただき、イベン

トを楽しんでほしいと考えております。 

 

多くのイベントが企画され、大変ありがたく思います。特に読書

に対する興味をかき立てるような企画は、子どもたちにとって非常

に良いことだと思います。今後、夏休み以外にも多くのイベントが

開催されるよう期待しております。 

今回のイベントの広報はどのように行われるのでしょうか。 

 

市報、ホームページによる広報と、本日の記者会見においても、

同じ資料を用いて説明を行いました。また、小・中学生ミニ・ビブ

リオバトルについては、各学校に協力依頼をしております。 

 

続きまして、ひたちシネマ特別版の開催について、視聴覚センタ

ー所長から説明をお願いします。 

 

 



  

視聴覚センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月１８日（土）開催のひたちシネマ特別版について御案内いた

します。 

毎年視聴覚センターでは、日立シビックセンター、多賀市民会館、

ゆうゆう十王 J ホールを使用し、ひたちシネマスペシャルを開催し

ております。今回は、活動弁士の片岡 一郎 氏をお招きし、日立シ

ビックセンター多用途ホールにて、無声映画の上映会を開催するこ

とといたしました。上映作品は、『己が罪作兵衛』と『ロイドの要

心無用』の２作品です。 

今回は片岡氏の提案により、２～３名の方に弁士体験を行ってい

ただくコーナーを設けています。また、今回の司会進行は日立第二

高等学校放送部にお願いしています。 

入場無料となりますので、皆様ぜひお越しください。 

 

説明事項は以上となりますが、その他に何かお聞きになりたいこ

とはございますか。 

 

連日、熱中症に関する事故が報道関係を賑わせており、すでに日

立市においても対策はされているかと思いますが、市内の小中学

校、特別支援学校におけるエアコンの設置状況と今後の設置計画に

ついてお教えいただけますか。 

 

日立市では、これまでも教室の暑さ対策を実施しており、平成 

２５年から２６年にかけて、全ての普通教室にサイクル扇と呼ばれ

る天井に設置する扇風機を各教室４機ずつ全教室に配備しており、

暑さ対策の一つとして利用していただいております。 

普通教室におけるエアコンの設置率は、平成３０年４月１日現

在、小学校３９３教室のうち７８教室設置で１９．８％、中学校  

１８８教室のうち５５教室設置で２９．３％、特別支援学校３０教

室のうち２７教室設置で９０％、日立市全体で２６．２％となって

います。一方で、平成２９年４月１日現在のデータとなりますが、

茨城県内の学校のエアコン設置率は５０．８％、全国では４９．６％

です。 

エアコンの設置状況ですが、現在改築工事を行っている学校から

順次設置を進めており、小学校は会瀬、水木、油縄子、諏訪の４校、

中学校は助川、大久保、日高の３校が普通教室のエアコン設置率 

１００％を達成しています。また、現在改築に伴い仮設校舎となっ

ている、豊浦小学校、久慈小学校、平沢中学校、坂本中学校におい

てもエアコンが設置されております。 

また、各教室には温度計が設置されており、先生方に室温を確認

していただきながら、子どもたちの健康管理の目安として活用いた

だいております。 



  

以 上 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

ここ数年の夏の暑さは、右肩上がりで激しくなっており、先般、

愛知県豊田市で小学 1 年生の児童が亡くなった事例や、場所によっ

てはプール内で熱中症を起こす事故があるなど、考えられない事態

となっています。可能な限り早期に、全ての普通教室にエアコンを

設置できるよう方策等を検討してまいりたいと思います。 

 

この他にも学校において整理すべき課題は多いと思いますし、予

算措置も大変だと思います。しかしながら、子どもたちの命に関わ

ることですので、国の交付金を利用するなど、早期に対策できるよ

うお願いいたします。 

 

夏休みに入りましたが、中学校では部活動が行われています。教

育委員会としては、気温によって活動を中止するなど対応の徹底を

改めてお願いいたします。 

また、２学期は秋の運動会を行う学校もありますので、練習など

でも気温に対する配慮をお願いしたいと思います。 

 

夏休み期間中は、指導課から、熱中症指数を各学校に１日２回配

信しており、平日授業のある時期については、通知を担当する学校

が全学校に対して、熱中症指数を配信しています。その指数により

各学校は外での活動の可否を判断している状況です。 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 それでは、次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長か

らお願いします。 

   

平成３０年８月３０日（木）午後２時３０分から、日立市役所  

４階庁議室で開催予定です。 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会７月定例会を終了しま

す。 

 


